
Anwesende lt. Anwesenheitsliste: 

Gertrud Fahlbusch                   GPF Aegidienberg /LV 

Wilma Müller                            IPN Roderath 

Birgit Poensgen                        IPN Roderath 

Marion Heindorf                      IPR Heinsberg 

Florian Thenée                         IPZV Siebengebirge 

Christian Luppus                     IPZV Siebengebirge 

Willi Sonnen                            IPR Düsseldorf 

Achim Wessel                          IPZV Westerwald 

Britta Schmidt                          IPZV Westerwald 

Hartmut Wessel                       IPZV Westerwald 

Elke Philippi                             IPZV Westerwald 

Stefan Bongers                       IPZV Westerwald 

Roland Voell                            JIPF Gast 

Oliver Weitz                             JIPF 

Steffi Pogány-Amand            IPZV Regionalgruppe West 

Heike Grundei                         LV 

Susanne Weitkemper             LV 

Claus Paulus                           LV 

Karly Zingsheim                    IPN Roderath 

Udo Böckels                           Isi Rider Rurtal 

Bärbel Miketta                       LV 

Klaus Lehnhoff                    RSVK 

Alexa Maxrath 

  

  



                        

Entschuldigt fehlen: Walter Feldmann 

                                    Angelika Botz 

                                    Astrid Paulus 

      Nadine Engel 

                                    Ortsverein Vinur 

                                    Ortsverein Buschhoven 

  

Fehlende:                  Ortsverein Radevormwald 

                                   Ortsverein Kaiser Karl 

  

  

TOP 1: Feststellen der Stimmliste 

Claus Paulus eröffnet die Sitzung um 19.45 Uhr 

Er begrüßt alle Anwesenden und stellt die Stimmberechtigung mittels Anwesenheitsliste fest. 

  

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Delegiertenversammlung vom letzten Jahr 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

  

TOP 3 Bericht des Vorsitzenden 

Claus Paulus berichtet über die Veränderung im vergangenen Jahr. Er hat den Vorsitz des 

Länderrates übernommen. Weiter war er in verschiedenen Arbeitsgruppen tätig, so in der AG 

„Satzung“. Die Arbeit dieser Arbeitsgruppe ist weitestgehend beendet, denn die Satzung und 

GVO sollen auf der Jahreshauptversammlung des Bundesverbandes verabschiedet werden. 

Wenn es eine weitere Arbeitsgruppe zu diesem Thema geben wird, wird Claus Paulus daran 

nicht mehr teilnehmen. 

  

  



Ebenfalls an der AG „Zentrale Mitgliederverwaltung“ hat Claus Paulus mitgewirkt. Er weist 

darauf hin, dass noch nicht alle Ortsvereine sämtliche Daten bearbeitet haben. 

Die Datenbank wird weiter optimiert. 

In einigen Vereinen kam die Sorge auf, ob die Daten sicher verwendet werden. Es wird eine 

Vereinbarung in Vertragsform über die Verwendung der Daten geben. Diese Vereinbarung 

wird veröffentlicht 

Z.B. die Bankdaten werden nur vom OV benötigt, der Landesverband hat keinen Zugriff 

darauf. 

  

Ebenfalls teilgenommen hat Claus Paulus an der Arbeitsgruppe bezgl. der Gebührenordnung 

für Zuchtpferde. In diesem Jahr wird sich an den Gebühren nichts ändern, geplant ist die 

Änderung für 2014. 

  

TOP 4 Berichte aus den Ressorts 

Sport: 

Claus Paulus übernimmt den Bericht. 

Astrid Paulus besuchte im letzten Jahr die Sportausschuss-Sitzungen (Berichte dazu erfolgten 

auf den jeweiligen Hauptvorstandssitzungen), veranstaltete Seminare für den Landesverband 

und unterstützte in diesem Jahr den Equitana-Auftritt des IPZV. 

Während der Equitana hat Astrid Paulus an einem Seminar zum Thema Satteldruckmessung 

teilgenommen. Der LV Rheinland wird ein solches Seminar in diesem Sommer anbieten. 

Informationen werden noch ausgegeben. 

Zurzeit beschäftigt sich Astrid Paulus mit der Organisation des OSI in Aegidienberg. 

Mittlerweile gibt es neben der bestätigten Teilnahme der Niederländer zusätzlich noch 

Anfragen aus Belgien, die WM-Qualifikation für Belgien dort durchzuführen. 

  

  

Zucht: 

Wie üblich begann das Jahr 2012 mit einer Zuchtausschusssitzung in Frankfurt. 

Danach folgten die normalen Termine wie Körungen mit angeschlossener Materialprüfung, 

Hengstschau, diverse Fohlen- und Stutenschauen, Teilnahme an Arbeitsgruppen und 

Schulungen. 

  



Bärbel Miketta hat bereits an den Vorstandssitzungen von ihren Tätigkeiten berichtet. 

155 eingetragene Hengste, 23 wurden neu gekört. 629 eingetragene Stuten, 69 neu 

eingetragen. Es gab 169 Fohlen. 

Ein neues Projekt ist das Breeder´s Forum anlässlich der WM in Berlin, an dem sich die 

Zuchtverbände mit einem Gemeinschaftsstand beteiligen. Gestüte können sich daran 

beteiligen. Bewerbungen bitte an die Zuchtleitung. 

Bedauerlicherweise fällt die Hengstschau in diesem Jahr aus, evtl. gibt es aber einen 

Ausrichter für 2014. 

  

Bärbel Miketta stellt zur Diskussion, ob es einen Interessenkonflikt durch ihre Wahl zur 

Stellvertreterin von Maria Siepe-Gunkel gibt. 

Dieses Thema wird im Länderrat diskutiert. 

  

  

Freizeit und Breitensport: 

Tätigkeitsbericht 2012 

  

Fachausschuß Breitensport beim IPZV-Bundesverband 

Als Delegierte des IPZV-Rheinland nahm ich an 2 Sitzungen des FA Breitensport am 18./ 

19.02.2012 und am 07.10.2012 in Kassel teil. 

  

Es wurde inhaltlich gearbeitet an den Themen: 

-          Vorbereitung Stafettenritt WM 2013 

-          Rittbegleiter-Ausbildung 

-          Umsetzung Hestadagar-Konzept 

-          Verfahrensregelungen Wanderreiter-CUP 

  

Die entsprechenden Veröffentlichungen sind unter www.ipzv.de/breitensport-protokolle.html 

zu finden 

http://www.ipzv.de/breitensport-protokolle.html


  

Vorbereitung Stafettenritt- Westroute 

Die Vorbereitung des WM-Stafettenritt ist in 2012 angelaufen, die Zusammenarbeit vor allem 

mit IPR-Heinsberg ist sehr gut. Wir haben 7 Etappen und einen Ruhetag: 

  

25.06.2013      De Meinweg    nach Wachtendonk (IPR Heinsberg) 

26.06.2013      Wachtendonk  nach     Rheurdt, Islandpferdehof Niederrhein 

27.06.2013      Rheurdt            nach     Duisburg Walsum 

28.06.2013      Duisburg          nach     Schermbeck, Reitanlage Lohmann 

29.06.2013      Schermbeck     nach     Dorsten, Sagareitschule Wulfenhof 

                        Pausentag 

01.07.2013      Dorsten            nach Haltern am See, Reiterhof Budde 

02.07.2013      Haltern nach Lüdinghausen, Hof Gladur 

  

Die Übergabe an den LV Westfalen findet am 02.07.2013 bei Lüdinghausen statt. 

  

Hestadagar-Veranstaltungen in den Vereinen 

Es haben drei Veranstaltungen stattgefunden, sowohl integriert in Sport-Turniere, als auch als 

separat geplante. Insgesamt ist aber keine Ausweitung im Rheinland erkennbar. 

  

Fachausschuß Breitensport beim PSVR 

Als Delegierte des IPZV-Rheinland nahm ich an der Delegiertenversammlung des FA 

Breitensport am 31.03.12 in Langenfeld teil. Die Zusammenarbeit im Ausschuß ist positiv, 

zeigt aber insgesamt die schwierige Situation im Reitsport und die unterschiedlichen 

Erwartungen im Freizeitbereich. 

  

  

Jugend: 



Heike Grundei erinnert daran, dass bis 30.06. die Anträge für Fördergelder an Bärbel Eckert 

geschickt werden müssen. 

Die Fördergelder bleiben wie im letzten Jahr. Im nächsten Jahr sollen wieder mehr 

Fördergelder möglich sein. 

Das Bundesjugendtraining findet in diesem Jahr in Düsseldorf statt. Diese Veranstaltung 

sollte im Rheinland von verschiedenen Veranstaltern durchgeführt werden, damit alle 

Jugendlichen erreicht werden können. 

Es wäre hilfreich, wenn ein allgemeiner Artikel über das Bundesjugendtraining im 

„Islandpferd“ erscheinen könnte. 

Möglicherweise könnten die Jugendlichen per Mail oder facebook informiert werden. 

  

Öffentlichkeitsarbeit: 

Claus Paulus berichtet, dass dies der Bereich ist, der am wenigsten gelaufen ist. 

Eine neue Pressewartin wird gewählt. Eine neue Homepage wird erstellt und ins Netz 

kommen. 

  

TOP 5 Bericht des Schatzmeisters/der Kassenprüfer 

Anlage 

Am 01.03. wurde die Kasse von Britta Schmidt und Oliver Weitz geprüft und keine 

Beanstandungen gefunden. 

  

TOP 6 

Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung wird einstimmig 

angenommen, der anwesende Vorstand enthält sich. 

Claus Paulus bedankt sich für die Zusammenarbeit im Vorstand. 

  

TOP 7 Haushaltsvoranschlag 

Anlage 

Der Haushaltsvoranschlag wird einstimmig angenommen. 

  



TOP 8 Wahlen: 

Vorsitzender: 

Karly Zingsheim übernimmt die Wahlleitung. 

Claus Paulus steht wieder zur Wahl. Andere Interessenten gibt es nicht. 

Claus Paulus wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

  

Schatzmeisterin: 

Suse Weitkemper steht wieder zur Wahl. 

Andere Interessenten gibt es nicht. 

Suse Weitkemper wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

  

Schriftführerin: 

Katja Ludwig steht wieder zur Wahl. 

Andere Interessenten gibt es nicht. 

Katja Ludwig wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

  

Zuchtwartin: 

Bärbel Miketta steht wieder zur Wahl. 

Andere Interessenten gibt es nicht. 

Bärbel Miketta wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

  

Beauftrage für Öffentlichkeitsarbeit: 

Steffi Jaenicke steht nicht zur Wahl. 

An diesem Amt interessiert sind Nadine Engel und Alexa Maxrath. Auf der vergangenen 

Vorstandssitzung hat sich Nadine Engel bereits vorgestellt, Alexa Maxrath stellt sich der 

Versammlung vor. 



Nadine Engel und Alexa Maxrath planen, sich die Aufgabe zu teilen, die Homepage aktuell 

zu halten, an Veranstaltungen teilzunehmen usw. 

Nadine Engel wird mehrheitlich gewählt. 

Alexa Maxrath arbeitet im Team mit. 

  

Jugend: 

Heike Grundei gibt Ihr Amt auf, da sie für das Jugendressort im Bundesverband kandidiert. 

Sie bedankt sich für die angenehme Zusammenarbeit. 

An diesem Amt interessiert ist Steffi Pogány-Amand. 

Sie stellt sich der Versammlung vor. 

Weitere Interessenten gibt es nicht. 

Steffi Pogány-Amand wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

  

Kassenprüfer: 

Britta Schmidt steht wieder zur Wahl. 

Weitere Interessenten gibt es nicht 

Britta Schmidt wird einstimmig gewählt, eine Enthaltung, sie nimmt die Wahl an. 

  

  

TOP 9: Verschiedenes: 

Claus Paulus bedankt sich bei allen, die die Arbeit auf der Equitana unterstützt haben. 

  

Im Rahmen der Equitana hat ein Gespräch bezgl. des CHIO . in Aachen stattgefunden. Dort 

gibt es in jedem Jahr einen Zuchttag, in diesem Jahr am 28.06.. In diesem Jahr soll der 

Schwerpunkt auf Gangpferden/Islandpferden liegen. Es werden Zuchtpferde vorgestellt, 

Vorführungen usw. 

In der Soers kann der beste Hengst/die beste Stute geehrt werden. 

Dazu gibt es eine Gruppe, die diese Aktion koordiniert. Barbara Frische und Henning Draht 

werden moderieren. In zwei Wochen muss ein Grobkonzept vorgelegt werden. 



Daher müssen entsprechende Zucht- und Showpferde ausgewählt werden. 

  

Koordiniert wird von Maria Siepe-Gunkel und Bärbel Miketta. 

  

Alle Ortsvereine sind verpflichtet, für das OSI Aegidienberg Helfer zu stellen. 

Von jedem Ortsverein muss ein Ansprechpartner benannt werden, der für die 

Helferorganisation zuständig ist. 

  

Aegidienberg: Gertrud Fahlbusch 

Isi Rider Rurtal: Udo Böckels 

Reg.-West: Stefan Oost 

Roderath: Wilma Müller 

Heinsberg: Marion Heindorf (Helfer problematisch) 

Siebengebirge: Florian Thenée 

Düsseldorf: Willi Sonnen 

Westerwald: Achim Wessel 

Jülich: Oliver Weitz 

Birrekoven: Karin Bölter 

Aachen/Aachener Land: Klaus Löhrer 

  

  

Claus Paulus schließt die Sitzung um 21.50 Uhr 

  

Gez. Katja Ludwig 

  

 


